
本报讯（记者 励佳 通讯员
鲍佳乐）“苔花如米小，也学牡丹
开。”——在白沙岛管委会进门
处，这句古诗被写在了显眼的位
置。在广袤无垠的海上，这座陆
地面积仅有2.88平方公里的海岛
确实袖珍，如何将这“一亩三分
地”打造成小而美的“海上盆
景”？近年来，白沙以发展民宿为
突破口之一，带动岛上基础设施
建设与整体环境提升，奋力跑出
美丽经济加速度。

在白沙岛南端，胡军杰经营的
民宿“蓝海岸居”经过二次装修
后，已经陆续接待了几波客人。
胡军杰是土生土长的白沙人。“白
沙好山好水，就这么浪费了太可
惜。”2009年，胡军杰把自家房子
改造成民宿，开始边摸索边经
营。10年下来，小小的民宿虽然
累积了不少人气，但整体条件却愈
发落后于周边新落成的民宿。去
年，胡军杰决定升级自家民宿。

新的蓝海岸居的外立面是岛
上颇具代表性的白墙黑檐，庭院正
中一泓浅浅的池塘里，有睡莲迎风
摇曳，锦鲤自由嬉戏。胡军杰最得
意的要属新打造的朝南的观景平
台。利用木质平台及玻璃围栏，胡
军杰将家门口的礁石半包进庭院，
民宿建筑与自然景观相依相融，人
在屋中，也在景中。此外，旧船木
打造的桌椅，也为这个观景平台增
添了几分质朴雅趣。“改造好后，客
人的满意度高了，回头客也多了，
这钱花得值。”胡军杰说。

近年来，随着白沙岛整体开发的
推进与普陀旅游业的发展，有越来越
多像胡军杰一样的白沙人利用自有
房屋做起了民宿生意，同时在经营过
程中持续改变经营理念、提升住宿环

境，让本土民宿既保留了海岛渔村风
貌，又能贴合现代人的住宿需求。今
年，又有海钓会所、民安客栈、屿见白
沙等一批民宿完成了提升改造。

除了本土民宿在设计与经营
上不断推陈出新，白沙岛管委会还
积极招商引资，吸引多个民宿项目
落户白沙，进一步唤醒岛上闲置农
房资源，激活海岛渔村景色。

观光车行至白沙岛北部，10
幢白黑相间的房子错落有致地坐
落在绿意葱茏间。这便是去年完
工的“陌领?佑舍”众创小镇宿群项
目一期工程。

“陌领?佑舍”共计划投入
8000万元，通过导入艺术设计资
源、引入高端社群、打造标杆项目、
融合文旅产业等，分期对白沙岛北
部的65幢老房子实施改造。2018
年8月，一批来自我国五湖四海的
设计大咖登上白沙岛，怀揣着“以
设计力量振兴乡村”的美好愿景，
拉开了众创小镇的建设大幕。

“我们这10幢房子每幢都有
自己的主题。”“陌领?佑舍”店长李
本科告诉记者，设计大咖们在保留
原有生态的基础上，为每一栋老房
子量身定制“新形象”，以设计师的
敏锐触觉，充分挖掘老房子的新生
潜能。比如7号楼被设计成了亲
子房，海洋球、帐篷、蹦床等元素的
加入，深受儿童欢迎；面朝大海的
2号楼地理位置最佳，被设计成了
独栋别墅；3号楼采光一流，便设
计了可移动拉伸的顶棚，让住户夜
晚能听潮观星……

今年伊始，一期正式营业。近
半年的运营时间里，项目方不断总
结不足，为二期工程建设积累经
验。“二期的主题是‘复活的海岛渔
村’，它可能会带有80年代的复古
风格。”李本科告诉记者。另外，
“振兴乡村”这个初心在二期会有
更具体的体现，“我们准备建立一
个小集市，供岛上的渔民摆摊、游
客赶集。”

民宿发展兼具情怀与商业，是
阅览白沙地域文化的一个窗口。
去年，“浪里白沙”酒店投入运营，
除了25套精心设计的主题房间，
温泉、桑拿、茶室、KTV等功能服务
一应俱全，为游客提供不输大城市
的现代化入住体验，也进一步丰富
了岛上住宿经济业态。

截至目前，白沙岛共有民宿、
酒店17家，床位371张。白沙岛
管委会渔农村发展办公室负责人
张华忠告诉记者，近年来，白沙民
宿提升较快，较好地推动了乡村
旅游的提档升级，也为美丽乡村
建设提供了源动力。为更好地发
展和引导民宿经济，白沙对岛上
旅游基础设施进行了提升和完
善，并新建了爱心网红打卡点等
不少景观节点。“下一步，我们会
加紧做好岛上绿化美化工作，并
着力开发智慧旅游平台，进一步
延长岛上旅游服务链条，提升旅
游服务功能。”

白沙致力于差异化发展民宿

面朝大海等风来
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《浙江省电动自行车管理条例》将于7月1日起正式实施
不戴安全头盔违法

02综合新闻

导读

滚动宣传 专人管理
车站码头控烟效果明显

最近，一
条“东极海豚
搁浅获救放生

后回游三次”的微博登上热搜，
相继被人民日报等官微大V转
发。在5?22国际生物多样日的
时节背景下，这条微博可以说是
相当应景。

在近海见到海豚的身影，这
是对普陀海洋生态环境持续改
善的最好背书。事实上，这已不
是第一次在普陀海域见到海豚
的身影，碧海之中，越来越多的
海洋生物包括珍稀物种寻找到
了它们赖以生存的家园。

东海伏季休渔制度的实施，
让大海有了休养生息的机会，增
殖放流，为鱼类资源的繁衍提供
了供体。而从2017年实施的蓝
色海湾整治行动，则通过生态保
护与修复，让近海海域的水质重
归生物适宜的生长环境。多管齐
下之下，我们看到，近几年，普陀
的海洋生物资源得到有效修复，
一些曾经濒临绝迹的珍贵海洋物

种重现蓝海，海洋生物多样性的
理念在保护中得到科学阐释。

今年生物多样日的主题是
“生态文明——共建地球生命共
同体”。生物多样性是人类生存
和发展的基础。对于耕海牧渔
的普陀人来说，不论经济形态和
发展方式如何转变，我们的生产
生活资料都来源于大海的馈
赠。因此，保护和可持续利用生
物多样性是关乎人类福祉和造
福子孙后代的大事。

站在今年的时间节点上深
思生物多样性这个话题，其实是
对人类与自然关系的重新审
视。新冠肺炎疫情的暴发、各类
自然灾害频发，都在警示我们，
坚持尊重自然、顺应自然、保护
自然的重要性。从这个角度说，
生物多样性不仅是一门自然学
科，更是一门人文哲学。人类从
哪里来？又将往哪里去？那条
三次回游的小海豚或许给了我
们一个答案——人与自然和谐
共生，自然才会回馈人类。

多样性让大海更丰厚
□思尔

日月谈

纪念舟山解放70周年
——美丽乡村行

创城不文明曝光台

本报讯（记者 郭杰 通讯员 徐晶
晶 李珍）昨天上午，普陀区科技创新
专题培训班在区委党校开班，来自全
区各单位的55名科级领导干部参训。

培训围绕当前时事热点，全方
位多角度地分析了科技创新对推动
我区经济发展的重要性，强调做好
科技创新大文章是我区领导干部开
展工作的必备技能之一，督促学员
切实加强科技创新能力建设，努力
为“创新普陀”贡献智慧和力量。

据悉，本次培训班为期 5天。
培训将围绕科技创新课题，集中优
秀师资力量，安排知名互联网企业、
浙江大学、复旦大学专家教授集中
授课，并组织学员赴杭州城市大脑、
娃哈哈公司智能园区等科技园区考
察学习，亲身体验、学习各地科创工
作先进经验，进一步提高领导干部
的科技创新本领。

培训期间，区委组织部和区委党
校还将积极做好各项疫情防控工作。

区科技创新专题培训班开班

为“创新普陀”积蓄智慧和力量

本报讯（记者 梁夏）创城以
来，城区建设了很多免费停车场，
很大程度缓解了停车难的问题，但
车辆乱停放、长期“霸占”车位等问
题也随之而来。

近日，记者来到沈家门东海
中路华兴公寓东侧的免费停车
场，该停车场内停满了车，没有空
余车位。记者看到，不少车辆都
停在车位线外的空地上，影响了
其他车辆的正常通行。此时有辆
车开进来，也准备停在其他车辆
前，负责管理这个停车场的序化
员方师傅上前进行劝导。该车主
表示，自己只是临时停放，人会留
在车上，有需要会及时调整位
置。方师傅无奈地告诉记者，若
车主只是短暂停放，人也不离开
车辆的情况尚好管理，但大部分
的情况是车主根本不听劝导，有
的甩头就走，还有些车主甚至跟

他起争执。
随后，记者跟着管理明珠花园

小区西侧免费停车场的序化员来
到现场，看到这里也存在车辆停放
在未划线空地的问题。该序化员

表示，这样的情况在免费停车场很
常见，可他们没有执法权，光劝说
效果不大，他和方师傅都向所在街
道反映过这个问题，但目前也没有
好的解决方法，只能加强管理，尽

可能不影响其他车辆进出。
但令这位序化员头疼的是，部

分车主在车位紧缺的情况下，根本
不会考虑其它车辆能否正常通行，
白天情况还好些，晚上他们不上
班，没人管理的情况下，情况就更
糟了。“有些车主晚上七八点来停
车，停完车就走了。有些车主会留
下联系方式，但我们次日早上联系
车主挪车时，基本得不到车主配
合。”他们也希望能有相关的执法
部门参与管理。

除了车辆乱停，长时间占用车
位的现象也让序化员很无奈。“有
的车一停就是两三个月甚至半年，
轮胎都没气了，车上的灰都能扫出
一簸箕。”方师傅说，他们也向交警
部门反映过，但因为停车场长期有
车辆停放，拖车进出有困难，所以
没有办法处理。

免费停车场无疑给广大车主
带来了福利，但如何让免费停车
场更加有序，需要引起相关部门
的重视。

车辆乱停放“僵尸车”占位

免费停车场乱象频现

郑宝森郑宝森 摄摄

本报讯（记者 王梦倩 通讯
员 戎凯波 缪舟辉）昨天下午，我
区召开文明城市创建工作会议。
区委常委、宣传部部长李明出席会
议并讲话。

会议指出，全区上下已经进入
创城攻坚的临战阶段，任务繁重、时
间紧迫。各级各部门在思想认识上
要平战切换，强化临战“拼刺刀”思
想，争分夺秒抢抓进度；在行动上要
雷厉风行，提升“战时”马上办的工
作效率，集中精力破解“老大难”问
题，做好公益广告查漏补缺、重点动
态问题精细管控等工作。

会议强调，要立即整改，举一反
三，以点带面开展自查自纠，主动发
现问题，针对性地进行整改落实，从
根源上整治到位；要压实点位责任，
加强点位力量，提升点位能力，严明
点位纪律，打造决战决胜的钢铁阵
地；要共建共创，围绕“一月一主题”
广泛开展线上线下宣传活动，营造
浓厚社会氛围，迅速掀起全民创城
新热潮。

会上还表彰了“创城之星”，区
创建办通报了近期文明城市创建情
况，虾峙镇、区商务局、东港街道有
关负责人作表态发言。

我区召开文明城市创建工作会议


